PROLÉTAIRES DE TOUS LES PAYS,UNISSEZ-VOUS! PROLÉTAIRES DE TOUS LES PAYS ET PEUPLES OPPRIMÉS, UNISSEZ-VOUS!

GEGEN DIE STROMUNG



Organe pour l'édification du Parti Communiste Révolutionnaire d'Allemagne

Août 1998 / En français Février 1999

Il y a 60 ans paramssait l'une des œuvres les plus importantes du communisme scientifique:

De bonnes raisons d'étudier aujourd'hui: "Histoire du PC(b) d'URSS – Précis"

L'application de la théorie communiste dans la pratique - c'est ça le sujet du "Précis". Elle est expliquée à l'aide de la construction du Parti Communiste en Russie, de la préparation et de la réalisation des révolutions démocratique et socialiste et du soulèvement armé, de l'édification et du renforcement de la dictature du prolétariat en construisant une société sans exploitation, en construisant le socialisme. Lorsque ce livre paru en 1938, dans presque tous le pays du monde, les forces communistes - souvent au péril de leurs vies - l'ont réimprimé, diffusé et avant tout étudié et enseigné avec pour but d'édifier le parti communiste dans leur propre pays, d'y préparer, réaliser et mener de l'avant la révolution socialiste en tant que partie de la révolution prolétarienne mondiale!

Anticommunistes et opportunistes se moquaient et se moquent de ce livre en le traitant de "schématique" et de "canonisation". Sa clarté compacte, l'enchaînement clair et les indications nettes pour continuer à étudier. l'application conséquente des bases matérialistes-historiques qu'il contient - c'est tout du poison pour ces ennemis de la révolution. Les révisionnistes khrouchtchéviens ont donc agit rapidement: après leur prise du pouvoir au XX. congrès du PC d'URSS en 1956, le "Précis" fut "retiré de la circulation" et une "Histoire du PC d'Union Soviétique" révisionniste fut publiée et diffusée

En discutant à fond et de façon critique de ce résumé des expériences du PC(b) d'URSS qui sont historiques pour le monde entier, les forces vraiment révolutionnaires du monde entier, toutes les forces s'orientant vers le communisme vont aller de l'avant dans l'étude du communisme scientifique, dans la lutte pour son application.

Aperçu de la naissance et du contenu d'œuvres importantes de Lénine et de Staline

Au début du mouvement révolutionnaire en Russie, l'une des tâches les plus importantes fut la propagation du marxisme, la traduction et la diffusion des œuvres fondamentales de Marx et d'Engels, telles que par exemple le "Manifeste du parti communiste" ou "Le capital" - c'est très net dans le premier chapitre du "Précis". Ce n'est qu'ainsi, en luttant contre les courants antimarxistes, les "amis du peuple" avant tout, qu'il a été possible de faire connaître le marxisme dans le mouvement révolutionnaire, dans la classe ouvrière ("Précis", p.13-24, édition de 1946 du "Précis" des Éditions Sociales.).

Tous ces ouvrages et tous ces textes présentés par le "Précis" - de Lénine: "Que faire?" de 1902, "Un pas en avant, deux pas en arrière" de 1904, "Deux

tactiques de la social-démocratie dans la révolution démocratique" de 1905, "Matérialisme et empiriocriticisme" de 1909, de Staline le texte "Les fondements du léninisme" de 1924, ses rapports de comptes rendus d'activité faits aux congrès du PC(b) d'URSS ainsi que son texte "Sur le matérialisme dialectique et historique", qui forme un passage du "Précis" - généralisaient les expériences de la lutte communiste en Russie, en Union Soviétique et dans le monde entier et sont restés autant qu'avant un fondement de la lutte pour la révolution prolétarienne. Des textes de base de Lénine et de Staline y sont présentés exprès sous trois angles: En premier, ce sont les circonstances historiques de la genèse de chacun des textes qui sont expliquées. Deuxièmement, les concepts opportunistes concrets contre lesquels le texte concerné polémique sont décrits et critiqués. Sur la base de cette présentation de la genèse et de la polémique de chaque texte, ce sont troisièmement les points centraux dont l'importance est de principe qui sont traités (cf. par exemple "Précis", p.56-69). Cette présentation est une aide indispensable pour l'étude critique - contre la déformation révisionniste des principes du communisme scientifique, mais aussi contre une reprise schématique de toutes les expériences de la révolution d'Octobre, y compris celles qui étaient vraiment "spécifiquement russes" et qui, pour cette raison, ne peuvent pas servir de guide à la lutte révolutionnaire de tous les pays.

La construction, tout en étant ferme sur les principes, du parti communiste dans les usines, contre le terrorisme d'État tsariste et en luttant contre l'opportunisme

La construction du parti communiste en Russie c'était une lutte à mort contre le terrorisme d'État tsariste, contre les arrestations, le bannissement, les exécutions, contre des milliers de sbires de la police tsariste et une armée d'indics. It en résulta la nécessité de construire le parti communiste sur une base clandestine avant tout dans les entreprises industrielles des villes, la nécessité du lien entre la lutte légale et la lutte clandestine. Toutefois, la lutte contre la terreur de l'État tsariste ne suffisait absolument pas. La lutte contre les popes se prétendant "amis des ouvriers" et leurs organisations cléricales ainsi que, avant tout, la lutte contre les différents opportunistes légalistes, dont l'influence dans la classe ouvrière devait être brisée, était une condition préliminaire inévitable pour la création d'un parti communiste révolutionnaire des plus étroitement lié aux masses des millions d'hommes et de femmes de la classe ouvrière. ("Précis", p.45-46)

Dans la lutte interne au Parti: discuter et argumenter contre les phrases opportunistes

Faire une véritable clarté contre le bavardage opportuniste dans ses propres rangs aussi, créer un langage scientifique, faire une analyse, effilée comme une lame de rasoir, des phrases opportunistes - c'était un trait essentiel de la lutte interne au PC(b) d'URSS.

Contre la phrase de "la conscience de classe apparaissant de manière spontanée", ou la phrase "chaque gréviste peut être membre du parti communiste", ou la formule "Le Tsar s'en va, le socialisme arrive" - contre ces positions opportunistes et toutes les autres furent mis en avant et propagés les principes communistes corrects: le principe de la nécessité de la création, depuis "l'extérieur", par le parti communiste, de la conscience de classe chez les ouvrières et les ouvriers; le principe que seule la personne qui reconnaît le programme, qui soutien matériellement le Parti communiste et qui participe aussi au travail de l'une de ses organisations peut être membre du Parti; la nécessité d'une étape démocratique de la révolution en Russie contre les positions tsaristesféodales dans la base et la superstructure comme préparation de la révolution socialiste (cf. Par exemple "Précis", p.39 et suite).

Dans cette lutte, les forces communistes se séparaient des opportunistes, ce n'est qu'ainsi, comme le disait Lénine, que les opportuniste pouvaient être envoyés tous seuls dans le marais.

Analyse de la situation concrète

Les thèses d'avril de Lénine de 1917 avaient une signification historique d'ordre planétaire. Il s'agissait de concrétiser sa propre ligne quand la réalité change, sans renoncer aux principes communistes, avec comme but d'arriver par la lutte à la dictature du prolétariat en Union Soviétique. Les thèses d'avril de Lénine étaient le plan concret, fondé au niveau théorique, concernant la manière dont on pouvait s'attaquer au passage à la révolution socialiste en Russie ("Précis" p.157-159). Se basant sur l'analyse de la situation concrète. Lénine n'orienta tout d'abord pas vers la préparation directe et la réalisation du soulèvement armé, mais vers le rassemblement des forces pour préparer le renversement de la bourgeoisie - sans jeter de côté le principe de la nécessité de la lutte armée, de la guerre civile. À partir de juillet/août 1917, sur la base de la situation de lutte des classes transformée, le soulèvement armé fut alors préparé directement sous la direction du parti communiste. En octobre 1917, le soulèvement armé fut victorieux en Russie, la bourgeoisie fut renversée, la dictature du prolétariat érigée! Cela eut un effet mobilisateur indescriptible sur les opprimés et les opprimées du monde et sur leur lutte révolutionnaire, car c'était la première fois dans l'histoire que la dictature du prolétariat pouvait être gagnée de haute lutte dans un pays. Le mensonge bourgeois que le pouvoir de la bourgeoisie existerait "éternellement", que les exploitées et les exploités ne pourraient pas s'en sortir sans leurs exploiteurs, fut tout autant démasqué que le poison socialdémocrate du "passage pacifique au socialisme".

La lutte armée comme question centrale de la préparation à la dictature du prolétariat

Pour les forces communistes en Russie, qui avaient étudié et mis en valeur les indications correspondantes de Marx et d'Engels, c'était clair: La lutte armée révolutionnaire est obligatoire, pas seulement comme défensive, comme défense contre la terreur de l'État tsariste, elle devait aller plus loin, il fallait s'y prendre de manière offensive. Il s'agissait, dans la lutte armée contre le tsarisme et le capitalisme, de briser l'ancien appareil d'État des exploiteurs - avant tout l'armée - et d'ériger un nouvel État, la dictature du prolétariat, comme seule voie possible pour remporter la victoire sur le monde des exploiteurs.

Le "Précis" a mis en avant que les expériences de la lutte armée - même si, comme le constatait Lénine, elle s'était terminée en 1917 par une défaite militaire - représentent un gain immense dans la lutte pour l'anéantissement du capitalisme (cf. par exemple "Précis", p.115-118). Car les expériences faites par ce biais sont des expériences pour les luttes armées à venir des forces communistes dans le monde entier, que rien ni personne ne peut plus faire disparaître - pas après plus de 40 ans de trahison révisionniste depuis le XX. congrès du PC d'URSS non plus. Ce gain, les expériences de la lutte armée en Russie, est concentré dans le "Précis".

L'analyse concrète de la situation internationale est indispensable

Les tours et les détours dans la lutte des classes imposent de continuelles analyses et discussions de la situation internationale de la lutte des classes cela devint un principe indispensable des bolcheviks. Cela devient clair en particulier par l'exemple de la Première Guerre mondiale dans le "Précis": Il y avait là d'un côté l'ivresse chauvine dans tous les pays belligérants, qui, en partie, pénétrait profondément jusque dans les rangs de la classe ouvrière. Mais la Première Guerre mondiale fut tout de même une source indirecte de la victoire de la révolution

d'Octobre, à cause de l'affaiblissement de l'impérialisme mondial par l'exacerbation des contradictions entre les différentes puissances impérialistes ("Précis", p.143-148, ou bien p.193).

La situation internationale et la situation dans son propre pays sont donc inséparablement liées, la situation internationale est même le point de départ pour comprendre ce qui se passe dans son propre pays, en particulier pendant une guerre impérialiste. Le "Précis" le montre pour les années 1905 (guerre du tsarisme contre le Japon), 1914 (déclenchement de la Première Guerre Mondiale), 1917 (révolution de février comme résultat de la défaite du tsarisme dans la guerre impérialiste) jusqu'à la guerre civile en Espagne en 1936 comme signe précurseur de la Deuxième Guerre mondiale. Ce n'est qu'au travers de cette analyse continuelle de la situation internationale que les bolcheviks étaient capables d'analyser la situation intérieure et ses tâches, d'élever au maximum le niveau de conscience et d'organisation des masses laborieuses, d'évaluer correctement leurs propres forces et faiblesses, celles de leurs ennemis, ainsi que leurs alliés. Ce n'est qu'ainsi que les bolcheviks furent capables de frapper au bon endroit et au bon moment, comme cela fut réalisé pendant le soulèvement d'Octobre 1917, où les jours et les heures, le choix correct des villes et des bâtiments importaient pour le commencement du soulèvement.

La révolution socialiste: rupture la plus radicale avec l'ancien monde dans tous les domaines

Ce qui est remarquable en étudiant le "Précis", c'est le radicalisme et le conséquent de la lutte révolutionnaire, la rupture profonde avec l'ancien monde, avec les éléments tsaristes-féodaux, capitalistes, impérialistes et colonialistes, qui avaient un poids énorme en Russie. Le "Précis" est aussi radical à l'encontre du révisionnisme, les partis d'alors de la social-démocratie, qui sont mis au pilori en tant que sociaux-chauvins et traîtres, en particulier aussi contre la social-démocratie allemande, dont les dirigeants sont décrits comme ayant ouvert la voie aux nazis ("Précis" p.254).

La voie vers le communisme est clairement fondée: Le premier pas après avoir érigé la dictature du prolétariat était l'expropriation des secteurs dirigeants de l'économie à la ville et à la campagne, mais il y eut tout d'abord une NEP, il y avait encore marchandises et commerce, il y avait encore de l'exploitation, surtout à la campagne, par les koulaks. Comme pas suivant, après la grande bourgeoisie industrielle, ce furent les paysans riches, exploiteurs, les koulaks, la dernière classe exploiteuse, qui furent attaqués, car sinon, aucun pas de plus vers le communisme n'était possible. Il ne s'agissait de rien de plus que de la liquidation des koulaks en tant que classe exploiteuse, donc de l'anéantissement complet, dans une lutte des classes gigantesque, de l'exploitation d'êtres humains par des êtres humains en Union Soviétique! ("Précis", p.255 et suite). Il est clair que c'est justement cela qui déclencha les attaques les plus virulentes des anticommunistes du monde entier qui mentent et qui bavent dans divers "livres noirs du communisme", parlant d'un soidisant "assassinat de millions", oui même d'un soidisant "holocauste" envers les koulaks.

La lutte était aussi radicale dans le domaine de la révolution culturelle. Malgré le retard particulier de la Russie tsariste (analphabétisme, pays agraire, grande influence de la religion etc.) et des difficultés monstrueuses en résultant, l'ouvrier, l'ouvrière lisant dans le métro moscovite, le partisan éduqué, la partisane éduquée devinrent l'exemple même de l'émancipation communiste. La lutte idéologique pour l'anéantissement des derniers restes de l'idéologie bourgeoise dans les têtes des travailleurs et des travailleuses, oui de l'idéologie des classes exploiteuses dans son ensemble n'a pas seulement été propagée ("Précis", p.270/271), on s'en est même occupé de façon systématique, comme par exemple dans les domaines de la philosophie ou de la question nationale ("Précis", p.85 et suite et p.270).

4 4 4

La victoire de l'Union Soviétique socialiste sur le fascisme nazi aurait été impensable sans l'armement de beaucoup de millions de travailleurs et de travailleuses avec les idées du communisme scientifique à l'aide justement aussi du "Précis": Les peuples soviétiques encaissèrent des coups énormes, l'assassinat de plus de 20 millions de personnes, des destructions matérielles immenses ..., mais l'Armée Rouge hissa tout de même finalement le drapeau rouge dans Berlin comme signe de la victoire militaire sur l'impérialisme allemand et ses nazis. Après 1945, la reconstruction du pays détruit fut commencée avec une immense énergie.

Le fait que les bureaucrates révisionnistes trahirent finalement les idées du communisme après le XX. congrès du PC d'URSS en 1956, et qu'ils prirent le chemin antisocialiste-capitaliste dans l'Union Soviétique auparavant socialiste, montre à quel point Staline avait raison quand il décrivait en 1937 - face à certaines tendances à être prétentieux, au manque de vigilance et à l'existence d'une théorie révisionniste de "l'affaiblissement de la lutte de classe au sein du PC(b) d'URSS" - l'exacerbation de la lutte de classe comme étant centrale pour les prochains pas victorieux vers le communisme! (Cf. J.Staline "Sur les défauts de l'activité du Parti et sur les mesures à prendre pour la liquidation des éléments trotskistes et d'autres éléments à double face", 1937, Œuvres, tome 14, p.144, NBE, Paris 1977). Ceci est un aspect auquel a été accordé trop peu de place dans le "Précis".

Il s'agit d'étudier le "Précis" de manière critique, de questionner les passages et les formules sur ce qui se trouve derrière, pour avoir le maximum de clarté pour la lutte actuelle, la construction du parti communiste, la préparation de la révolution socialiste, la lutte pour la dictature du prolétariat et le communisme!

Contact:

Librairie Georgi Dimitroff

Koblenzer Str. 4, 60327 Frankfurt/M.

- Fax: 069 73 09 20*
- E-Mail: BuLaGDimi@aol.com*
- http://members.aol.com/bulagdimi/ gds.htm*

*(Ne pas sous-estimer les services sectrets de tous les pays!)

Horaires d'ouverture:

Mercredi à vendredi de 16h30 à 18h30, samedi de 10h00 à 13h00 Lundi et mardi: fermé

Vertrieb für Internationale Literatur Brunhildstr. 5, 10829 Berlin

Ouvert:

Samedi de 11h00 à 14h00

- ☆ Oeuvres de Marx, Engels, Lénine et Staline – disponibles en différentes languages.
- ☆ Ectrits du communisme et de l'Internationale communiste.
- Romans prolétariens-révolutionnaires et littérature anti-fasciste et anti-impérialiste.
- ☆ "Rot Front", l'organe théorique semestriel de "Gegen die Strömung" – Organe pour l'édification du Parti Communiste Révolutionnaire d'Allemagne.
- ☆ Tracts mensuels de "Gegen die Strömung".
- ☆ "Bulletin" pour l'information des forces marxistes-léninistes et révolutionnaires de tous les pays". Parraît quatre fois par an en turc, français, anglais, espagnol et italien.

